
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

 

ASSESSORATO AI QUARTIERI 
 

 
 

QUARTIERE n. 6 - "VALLE SAVIO" 
 
 

VERBALE N. 06 - ANNO 2018  
 

 Il giorno 08 NOVEMBRE 2018, alle ore 21 presso la sede del 
Quartiere in San Carlo di Cesena, via Castiglione, 37 si è riunito, a seguito 
di avviso scritto spedito in tempo utile ai consiglieri, in seconda  
convocazione, il 
 

    CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il sig. Tommaso Pirini  – Presidente di quartiere  
 
Dall'appello nominale risultano presenti i sigg.: 
 
Presenti        Cognome e nome dei cons.ri                     Presenti           Cognome e nome dei cons.ri 

AG BEZZI MASSIMO P ROSSI ENRICO 

P NICOLINI EDO P SIROLI MAURO 

P PIRINI TOMMASO P TISSELLI ANDREA 

P RESI GIANFRANCO P TOMBETTI FRANCESCA 

P RICCHI DEBORAH   
 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n.08 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sui 9 deliberati dal Consiglio comunale, il Presidente 
dichiara aperta la seduta. 
  



ORDINE DEL GIORNO: 
1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Carta Bianca 2018 – Bilancio 2019: comunicazioni; 
3) Aggiornamento opere di quartiere da Commissione Assetto del Territorio;  
4) Resoconto incontri: bando coprogettazione centro sociale di quartiere;  
      Accesso alla Torre di Roversano;    
5) Collegio dei presidenti di quartiere del 15 ottobre con Ass. Zammarchi: comunicazione 

promozione attività commerciali; 
6) Aggiornamenti situazione via Cà di Crocco; 
7) Fornitura ghiaia strade vicinali a.2018: ratifica elenco; 
8) Comunicazioni del presidente; 
9)   Varie ed eventuali.   

^^^^^^^^^^ 
 
 
PRIMO PUNTO – Approvazione verbale seduta precedent e. 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (19 settembre).  
 
SECONDO PUNTO – Carta Bianca 2018 – bilancio 2019: comunicazioni.  
Il Presidente riferisce e conferma al Consiglio di quartiere le opere proposte dal Quartiere nella 
nuova edizione di Carta Bianca e per le quali gli uffici tecnici del Comune esamineranno la 
fattibilità e progetto.  
Criteri “Carta Bianca 2018”  
Calendario:  
- dal 15.10.2018 al 04.11.2018 acquisizione delle proposte; 
- dal 05.11.2018 al 23.11.2018 valutazione delle stesse 
- dal 24.11.2018 al 16.12.2018 votazione delle proposte ammesse. 
Criteri:  
1. valore massimo del progetto: 50 mila euro; 
2. devono essere opere di competenza del Comune di Cesena; 
3. le aree e i punti di intervento proposti non devono essere interessati da modifiche urbanistiche 

e/o procedimenti di esproprio; 
4. gli interventi devono riguardare lavori pubblici; 
5. vengono garantiti due progetti per quartiere, indipendentemente dai voti espressi. 
6. Così come avvenuto lo scorso anno, verranno selezionati primariamente i progetti risultati 

vincitori per ogni quartiere; la graduatoria procederà poi con i progetti che hanno ottenuto 
maggiori preferenza, fino all’esaurimento del budget.  

 
Le proposte del Quartiere ed inserite on-line sono:  
 

a) Ampliamento via Vigne di Sopra con conseguente richiesta striscia parcheggi, area verde e 
barriera fonoassorbente E45; 

b) Sistemazione Piazza del Libro (parte inferiore e relativi viali); 
c) Sistemazione del viottolo per l’accesso alla Torre di Roversano; 
d) Sistemazione dei marciapiedi su via San Vittore/San Carlo. 

 
Il presidente riferisce che il Collegio dei Presidenti di quartiere ha richiesto all’Assessore 
Miserocchi di garantire quest’anno almeno due progetti a quartiere;  la proposta è stata accettata 
dall’Amministrazione. Il giorno 21 novembre l’Assessore  Miserocchi nell’incontro fissato con i 
rappresentanti del Consiglio di quartiere, indicherà i progetti idonei e quindi votabili dai cittadini. 
 
Inoltre il presidente comunica di aver ricevuto, per il parere di competenza,  dall’Ufficio “Energie 
per la Città” del Comune di Cesena, n. 2 progetti relativi a illuminazione pubblica nella via Tessello 
e nella via San Carlo. I sopraccitati progetti partecipati rientrano fra quelli più votati dai cittadini 
nell’edizione Carta Bianca 2017 – Bilancio 2018. 
Il Consiglio di quartiere, dopo un’attenta analisi degli elaborati ricevuti, a voti unanime esprime: 



-  parere favorevole al progetto su via Tessello; 
Per quanto riguarda il progetto dell’illuminazione in via  San Carlo, su indicazione dei residenti, il 
Consiglio di quartiere esprime parere favorevole con la seguente proposta/osservazione: 
“collocare il primo palo a 40 mt. (come da progetto) da quello già esistente, nella zona adiacente al 
cimitero di San Carlo, per poter allungare il percorso illuminato di qualche metro. Ottimizzando 
l’illuminazione”. 
(Segue lettera). 
 Interviene il consigliere Tisselli chiedendo se in seguito alla messa in opera dei tubi e 
all’allacciamento delle luci, è prevista anche la tombinatura dei fossi, ritenendo che la stessa sia 
fondamentale per poter sfruttare l’illuminazione in sicurezza anche da parte dei pedoni e ciclisti; 
viene fatto il confronto con il progetto realizzato nella frazione “Aie” per il quale ciò non è avvenuto.  
Il presidente si riserva di verificare con l’ufficio tecnico. 
 
TERZO PUNTO – Aggiornamento opere di quartiere da C ommissione assetto del territorio.    
Le restanti questioni sulle opere di quartiere vengono rinviate alla discussione in sede di  
Commissione “Assetto del Territorio”, convocata per il 21 novembre pv. 
 
QUARTO PUNTO – Resoconto incontri: bando coprogetta zione centro sociale di quartiere; 
accesso alla torre di Roversano.  
4.1 - Dopo aver effettuato l’incontro con il dott. Matteo Gaggi, Dirigente dei Servizi Sociali 
dell’Unione dei Comuni Valle del Savio, e le associazioni del territorio, per chiarire i punti 
dell’avviso pubblico  per l’istruttoria pubblica per un intervento in co-progettazione finalizzato alla 
valorizzazione dei locali dell’attuale sede del quartiere Valle Savio, per attività svolte da soggetti 
dell’associazionismo. il Consiglio di quartiere espone i punti principali del bando: continuità con la 
gestione attuale, valorizzazione delle attività di quartiere, garanzia della manutenzione della sede. 
Si decide di pubblicizzare il bando e invitare le associazioni interessate a partecipare al suddetto 
Avviso pubblico. 
 
4.2 - Poi viene riassunta la situazione in cui versa l’accesso alla Torre di Roversano ed i conflitti 
iniziali con la proprietà Rossi. L’amministrazione è propensa alla messa in sicurezza del viottolo 
pedonale con i fondi di Carta Bianca 2018.Verrà quindi a crearsi un passaggio pedonale simile a 
quello già messo in essere in seguito alla frana a Roversano, con scaletta. Un nuovo passaggio 
con recinzione annessa avrebbe costi molto ingenti. È stato chiesto e garantito il passaggio dalla 
proprietà Rossi per i mezzi di soccorso e simili. Intervengono i cittadini in sala e il sig. P.P.  porta 
l’esempio di un suo terreno per il quale è garantito il passaggio pubblico.  
Si apre un dibattito sul fondo intercluso in cui viene ribadito il fatto che un monumento, qual è la 
Torre di Roversano, deve necessariamente avere un accesso pubblico in cui tutti, disabili e mezzi 
inclusi, possano passare. Si invita il Comune a trovare il modo e a proporre una soluzione 
definitiva. I consiglieri Siroli e Nicolini suggeriscono anche l’invio di una lettera di dissenso a nome 
del Consiglio di quartiere. 
 
QUINTO PUNTO – Collegio dei presidenti di quartiere  del 15 ottobre con Ass. Zammarchi: 
comunicazione promozione attività commerciali.  
Il consigliere E. Rossi ha partecipato in qualità di vicepresidente all’incontro di cui in oggetto e 
riporta al Consiglio il resoconto del Collegio tenutosi con L’assessore Zammarchi; spiega che 
l’assessore ha definito due vie d’azione tese a rilanciare l’economia del territorio periferico e di 
promozione delle attività commerciali ivi posizionate. La prima è digitale e consiste nel definire un 
sito internet collegato a quello del Comune in cui verranno pubblicizzati i negozi che vorranno 
aderirvi. La seconda è l’istallazione di tre cartelli in ogni quartiere contenenti ciascuno sei pannelli 
pubblicitari; questi verranno collocati in punti strategici e il Consiglio di quartiere rimanda la scelta 
di questi alla seduta della Commissione Assetto del territorio dove verranno invitati i negozianti 
stessi per un parere. 
(Seguirà indicazione all’Assessore per la collocazi one del 1° cartello segnaletico stradale) 
 
 
 



SESTO PUNTO – Aggiornamenti situazione via Cà di Cr occo.  
La via Cà di Crocco si è rivelata di grande utilità per la deviazione del traffico in seguito alla 
chiusura della via Castiglione per i lavori di messa in sicurezza del ponte su Rio Taverna; viene 
nuovamente sottolineato che la stessa è una strada vicinale e quindi per la sua manutenzione 
sarebbe consigliabile la costituzione di un consorzio. Vengono spiegati a grandi linee i vantaggi 
che ne deriverebbero e verrà richiesto a chi di dovere di definire una sorta di preventivo per capire 
le spese iniziali e di gestione alle quali in parte parteciperebbe anche l’Amministrazione. È 
presente in sala il cittadino A. P. frontista della via di Cà di Crocco e segnala disagi derivanti dal 
passaggio dei veicoli negli ultimi mesi. Chiede un’ intervento da parte dell’Amministrazione teso a 
riaprire il fosso confinante la sua abitazione, “franato” e chiuso in questo contesto. La chiusura di 
questo fosso comporta scarichi non adeguati e l’allagamento della strada stessa. In ultimo la 
strada presenta grandi buche da ripristinare. 
Interviene il consigliere Siroli per sottolineare l’importanza della manutenzione e del mantenimento 
dell’accessibilità di questa strada; riporta conversazioni avute con uffici comunali dove avrebbero 
riferito che il Comune stesso può imporre l’istituzione del consorzio e che comunque può bastare 
la volontà di un frontista per far partire il progetto consortile. Suggerisce al presidente di richiedere 
informazioni e preventivi per la costituzione dello stesso. Il cittadino A.P si ritiene interessato al 
consorzio previa formulazione delle spese. 
 
SETTIMO PUNTO – Fornitura ghiaia strade vicinali a.  2018: ratifica elenco.  
Ratificato l’elenco delle vicinali con il relativo quantitativo di materiale lapideo per la fornitura 
a.2018, agli atti del quartiere.  
 
OTTAVO PUNTO – Comunicazioni del Presidente  

- Defibrillatore. Eravamo uno dei tre quartieri interessati all’attribuzione da parte del Comune 
di un defibrillatore da posizionare presso la sede di quartiere. Abbiamo poi rettificato 
l’interesse vista la possibilità di un conferimento di uno stesso, da parte della Polisportiva 
San Carlo, ai quali è stato donato in seguito ad un memorial svoltosi in collaborazione con 
la Croce Rossa Italiana. Avrebbero piacere di consegnarlo ufficialmente con cerimonia e 
targa commemorativa. Il consigliere Nicolini solleva dubbi circa la gestione, la 
responsabilità nonché un’adeguata manutenzione dello stesso macchinario. Da capire 
quindi le condizioni e le conseguenze che deriverebbero da tale donazione. 

- Variazione di Bilancio dotazione finanziaria assegnato al quartiere a.2018: è necessario 
integrare di 50,00 euro la somma destinata all’acquisto delle corone commemorative per i  
Caduti di tutte le guerre. Pertanto l’importo della fattura da liquidarsi alla ditta Diva 
Floricoltura sarà di circa 300 euro. 

-  Il Gruppo sportivo Sancarlese ha presentato domanda di contributo (€100) per la 
realizzazione di un’iniziativa natalizia che si svolgerà il 23 dicembre presso i locali del 
ristorante “Anita – Baloo Park” a San Carlo, che vedrà il coinvolgimento dei bambini/ragazzi 
dalla scuola materna alle medie con i loro spettacoli e saggi natalizi. E’ prevista anche la 
presenza di Giuseppe Viroli con la narrazione di “Le storie del sig. Nessuno”. 

 Il Consiglio di quartiere esprime parere favorevole e delibera di assegnare il contributo di 
 €100, quale collaborazione del Quartiere alle spese da sostenere.  
      (vedi tabella contabile riepilogativa, allegato 1).  
- Il presidente comunica di aver ricevuto una telefonata da parte della dirigente del plesso 

scolastico Medie di San Carlo, nella quale chiedeva i motivi del diniego del contributo al 
progetto presentato dalla Ass.ne genitori scuola Dante Alighieri.  

      La risposta del presidente: “Come Consiglio di quartiere riteniamo di essere stati coerenti  
      con i parametri prefissatici”.  

 
NONO PUNTO – Varie ed eventuali  
9.1 – P.I.P. comparto 13 San Carlo-San Vittore: par ere. 
Il Consiglio di quartiere, esaminati gli elaborati forniti dall’Ufficio Urbanistica, esprime parere 
favorevole. 
(Segue lettera).  
 



- Il cons. Siroli fa presente la necessità di verificare di chi è la competenza della potatura 
pianta situata a San Carlo sul marciapiede lungo la via nazionale angolo via T.G. Scotti 
(davanti alla banca) e lo svuotamento dei cestini nella medesima zona.  
Il presidente verificherà con l’Ufficio Ambiente.  

       
- Il cons. Rossi riferisce che davanti alle attività commerciali situate in via Perugia è stato 

tracciato un passaggio pedonale pubblico lungo il vialetto rientrante con segnaletica 
orizzontale. Il consigliere lo ritiene inadeguato e pericoloso.  

 

- Il cons. Tisselli segnala la necessità di sistemare l’asfaltatura presso la rotonda di san 
Vittore davanti alla Chiesa e il tratto di via Settecrociari che va dalla rotonda stessa fino 
all’incrocio con via Perugia. 
(Segue Rilfedeur). 

^^^^^^^^^^^^ 
       TP/mcp 
 
La seduta è tolta alle ore 23,10. 
 
Allegato: n.1 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
         Tommaso Pirini 


